

EL ECO DE SANTIAGO

DIARIO DE LA TARDE

Redacción, Administración é Imprenta, Gelmírez 26, pral. y bajos. Teléfono núm. 2.

PUBLICIDAD

Línea en 3.ª pág. 0'10.—Sección local 0'50
Comunicados y reclamos á precios convencio-
nales. Por Ley de 1896 cada anuncio pagará
10 cént. por impuesto del timbre.

Núm. 1.331

Martes 11 de Noviembre de 1902

SUSCRIPCIÓN

En Santiago, una peseta al mes.—Provin-
cias y Portugal, 3'50 trimestre.—Extranjero,
20 ptas. semestre.

AÑO VII.

Revista Económica y Financiera

BOLSA DE MADRID

Si hubiera de juzgarse del curso de las operaciones bursátiles, sólo por las que se realizan al contado, podría creerse en la mejora de los valores, porque todos acusan alza, aunque no importante.

Pero la verdad es que domina en el mercado la paralización y la expectativa ante los sucesos políticos que se avecinan y ante la duda que existe sobre el porvenir financiero toda vez que se tiene por cierto que, haya ó no crisis, no se aprobará el proyecto de supresión del *affidavit* ni se introducirá ninguna reforma en los ingresos, ni se harán Presupuestos.

Es decir, que hay que cotizar la situación actual de la Hacienda sin contar con reformas ni medidas que alteren su estado en ningún sentido, ni con ensayos que puedan perturbarla. Por ese camino podrá evitarse la lucha; pero, en cambio, es seguro que no mejora el crédito y que hay más probabilidades de que descienda, puesto que falta aliciente y motivo para impulsar los valores, y la incertidumbre hace pensar en lo desconocido, lo cual siempre es baja.

Esto explica la paralización del mercado, siendo de apreciar en medio de todo alguna firmeza, porque, como antes decimos, se ha conseguido mantener la mejora de 15 céntimos en el Interior al contado.

En las operaciones á plazo se logró mantener las cotizaciones, que en el mes anterior se hacían para fin del pasado solo se hacia á 73-35. Y, claro es, ese cuartillo que ha ganado tenía que paralizar después el movimiento alcista, sin secundar el que había en el contado; pero reduce la diferencia entre unas y otras operaciones sólo á 10 céntimos, y esto permite abrigar la esperanza de que á poco que se aclare el horizonte político y financiero podrá elevarse el precio de los valores á fin de mes.

Algo puede influir en ello el curso que lleva el Exterior en París, porque aparte de la violenta alza que tuvo en el mes pasado, descontándose prematura y aventuradamente proyectos, es lo cierto que se mantiene firme y con buena tendencia, no por jugadas, sino por compras en firme para las carteras calculándose en más de 500.000 francos de esa deuda la cantidad diaria que se retira del mercado para el ahorro.

Es de notar la mejora que aquí han tenido las carpetas de Amortizable para aproximarse, como correspondía, á los títulos, estableciendo sólo una diferencia de 10 céntimos.

El valor que ha mejorado más ha sido el de las acciones del Banco de España, que han ganado dos enteros al ser que no hay nada que contrarie el desarrollo natural de sus operaciones, y en perspectiva del dividendo que se aproxima.

Las acciones de Tabacos también han subido un poco, aunque menos, porque ya tienen un precio muy alto y es expuesto elevarlas más.

Ha sido una buena idea la de abrir en Madrid la cotización de acciones de los Ferrocarriles del Norte y Mediodía, y aún será mejor que se amplie á las Obligaciones, porque éste es un papel oro que podría constituir un instrumento de cambio.

El mal aspecto que en la semana última ha ofrecido la cotización de los Francos explicase por la demora que sufre la constitución del sindicato sobre bases que contrarían de un modo eficaz el agio, y también porque se prevé que no llegará á aprobarse el proyecto que suprime el *affidavit*, ó se espera, en todo caso, que sus resultados no sean tan satisfactorios como se había pensado, á causa de las compras que pudieran hacer los españoles, á pagar en oro, lo cual exigiría remesas que elevasen el Cambio. Opiniones son éstas cuya exactitud sólo la experiencia podría demostrar.

He aquí los resultados que ofrece la cotización comparada de la semana.

VALORES DEL ESTADO	DIA 31 Octubre.	DIA 8 Novbre.
4 por 100 interior.	73'35	73'50
5 por 100 amortizable.	94'70	94'75
Carpetas provisionales.	94'45	94'65
VALORES MERCANTILES.		
Banco de España.	482'50	484'50
Compañía de Tabacos.	408'50	409'00
Cédulas Ban. Hip. al 5.	102'45	102'30
Cédulas al 4.		100'10
CAMBIOS		
Londres.	33'35	33'55
París.	32'90	33'55

El viaje del Kaiser á Londres

Comentarios de la prensa inglesa y alemana.

Ha llegado á las costas inglesas el yate «Hohenzollern, que conduce á bordo al Emperador Guillermo.

Los periódicos de Londres comentan la significación de esta visita, sin que haya conformidad en sus juicios, pues mientras unos aconsejan la inteligencia anglo-alemana, otros la atacan duramente.

Figuran entre los primeros «The Daily Graphic» y «The Daily Telegraph», los cuales entienden que ha llegado la ocasión de poner término á las recriminaciones mutuas entre ingleses y alemanes, é invitar á ambos pueblos á seguir el ejemplo que les den sus respectivos Soberanos.

«The Standard» lamenta los ataques que la prensa alemana dirige á Inglaterra, y «The Times» dice que ésta no olvida la anglofobia de los alemanes durante la guerra del Sur de África.

«The Daily Express» discute el rumor relativo á la existencia de un tratado secreto entre Alemania é Inglaterra, y lo califica de grande locura, atacando duramente á Alemania, en cuya sinceridad no cree.

Cuanto á los ministros que visitarán el Emperador Guillermo, asegúrase que le darán seguridades de que se restablecerán las buenas relaciones entre las dos Naciones, si Alemania demuestra que está dispuesta á mantener una actitud amistosa.

«El Tageblatt» de Berlín, dice que la anexión de las colonias africanas portuguesas por Inglaterra es solo cuestión de tiempo, pues para que se realice falta únicamente aclarar un punto á saber: qué compensaciones serán concedidas á Alemania por su actitud benévola durante la guerra del Transvaal.

Se considera esta declaración, que ha sido muy comentada, como una respuesta á los ataques de la prensa inglesa, á la vez que como indicación del objeto principal de la visita que hace el Emperador Guillermo al rey Eduardo VII.

ESCUADRA INGLESA EN LISBOA

Para el día 20 es esperada en Lisboa la escuadra inglesa del Canal, compuesta de los acorazados «Hannibal», «Júpiter», «Magnificent», «Mars», «Prince George» y «Repulse» y los cruceros «Diadem», «Niobe», «Arrogant» y «Furious».

Prepáranse algunos festejos en honor de la oficialidad de los buques.

La llegada de estos coincidirá con la del Rey de Portugal á Inglaterra.

Los abogados y la Hacienda

El ministro de Hacienda acaba de dictar una disposición de interés para los abogados.

Habiéndose concedido un plazo, hasta el 20 del pasado mes, para que se dieran de alta en la contribución los abogados que deseen ejercer la profesión desde primeros de año, sujeta que la delegación de Hacienda obligaba á los interesados á que pagaran la cuota fija hasta fines de este año.

Entablado recurso de alzada contra tal acuerdo, el ministro de Hacienda ha dictado una real orden disponiendo que se admitan las altas de los que quieran ejercer desde 1.º de Enero sin que haga falta para nada el alta del trimestre actual.

La real orden tiene mayor importancia, porque lo establecido en ella tiene carácter general y afecta lo mismo al recurrido que á los demás que se hallen en su caso.

Buques Escuelas

Parece que S. M. el Rey, cuando ha visto en San Sebastián un buque escuela de la marina alemana, ha manifestado deseos de que se sustituya la «Nautilus» por un barco que contenga todos los adelantos modernos en lo referente á la instrucción del personal de la Armada.

El Monarca ha pedido planos de nuevos buques escuelas y actualmente se dedica á estudiar los que fueron presentados, asesorado de varios distinguidos jefes de Marina.

Existe el propósito de que esos barcos sean construídos uno en la Constructora Naval de Cádiz y otro en el Arsenal de la Carraca, por el personal de aquella compañía y por la maes-

tranza, señalándoles el plazo de diez y seis meses, para entregarlos completamente listos para navegar.

De ese modo se resuelve el propio tiempo el problema de dar trabajo á la maestranza del citado Arsenal, que de lo contrario tendría que ser despedida.

Nuevo ministerio brasileño

El nuevo Presidente de la república, Sr. Rodriguez Alves, ha constituido ministerio en la siguiente forma:

Leopoldo Bulhões.—Hacienda.
Seabra.—Interior y Justicia.
Lauro Muller.—Industria.
Mariscal Argollo.—Guerra.
Vicealmirante Julio Moranha.—Marina.
Rio Branco.—Negocios Extranjeros.

TRISTE CUADRO EN FILIPINAS

Las noticias que se reciben del Archipiélago filipino no pueden ser más lamentables.

El cólera hace millares de víctimas en aquellas islas.

Provincias enteras del Archipiélago son diezmadas por la epidemia.

La miseria es espantosa.

En la isla de Luzón las cosechas se han perdido completamente y el hambre produce toda clase de estragos.

Los indígenas, hambrientos, se dedican al robo y al saqueo.

El gobernador del Archipiélago, considerando que para remediar tanta miseria son insuficientes los diez millones de dollars que acaban de ser concedidos por los Estados Unidos con ese objeto, ha pedido al gobierno yanqui con urgencia otros diez.

En Mindanao los moros siguen haciendo una resistencia encarnizada.

La situación política

Noticia esperada

Aunque hasta ayer no planteó el gobierno la cuestión de confianza, era descontado por el público que esto ocurriría.

Después de los ruidosos incidentes promovidos en el Congreso con motivo del viaje regio; después del efecto causado en la opinión liberal la presentación del decreto contra la difamación; después de las lamentables equivocaciones en que habían incurrido la mayor parte de los ministros no había duda que tratarían de saber si contaban con la confianza de la Corona.

De la confianza del Parlamento sabía bastante el ministerio que ayer dimitió: sumadas considerables fuerzas al partido conservador y restadas otras, también considerables del liberal, los que siguen al Sr. Sagasta hacen mas que por nada por afecto personal y en política no son las aficiones de este orden las que valen y significan vigor.

Opiniones de Ministros

Comentando el discurso del Sr. Silveira, decían dos ministros, según refiere un periódico, que ellos no eran ministros á plazo fijo; que si el señor Sagasta opinaba que se debía ir á las Cortes, á su lado estarían de una manera decidida; pero que si era solo para conseguir la aprobación de las leyes de fuerzas de mar y tierra y caer después, grande era la lealtad que le profesaban, más plantearían la cuestión en términos tales que preferirían prestar su concurso á la aprobación de dichas leyes desde sitio que no fuera el banco azul.

A otro ministro se le atribuyen las siguientes frases:

«—Momentos creo en la crisis, y en otros pienso en que puede no haberla, porque la crisis, de surgir hoy, tiene una gravedad y trascendencia grande. No representa la caída de un partido, sino su muerte.»

La opinión del Sr. Sagasta

El desaliento ha penetrado en su ánimo, y esto parece confirmarlo las siguientes manifestaciones que un colega ha oído á personas caracterizadas del partido liberal:

«Efectivamente, el Sr. Sagasta se encuentra cansado, no sólo de la persistencia de los ataques que á su obra y á la del Gobierno vienen dirigiendo las oposiciones en las Cortes, sino de los desaciertos de los propios ministros, quienes á cada paso dan muestras de profundo desconcierto y de inauditas indiscreciones.»

«El presidente aprovechará, sin duda esta ocasión para plantear la crisis total en el Consejo, pues el mejor camino que puede tomar en estos momentos. De ello debe hallarse el mismo convencido.»

«Seguir el Gobierno viviendo de la comiseración de todo el mundo y recibiendo pruebas continuas de falta de respeto, no es la situación que corresponde á un gran partido y á su insigne jefe.»

Sagasta en Palacio

Un periódico que pasa por bien informado, dice que el jefe del gobierno planteó la cuestión de confianza en los siguientes términos:

«Señor, el Sr. Silveira, jefe del partido conservador, ha pedido el poder con gran arrogancia, descargando sobre mí la responsabilidad de no obtenerle en el tiempo que él juzgo oportuno.»

El partido liberal se encuentra, á mi juicio en situación de poder resolver los problemas pendientes y buscar las soluciones que ha prometido solemnemente á la opinión; pero para seguir con fe en el camino de estas reformas y trabajar con decisión y éxito en el cumplimiento de su programa, necesita contar, sin duda ni vacilación de ninguna especie con la confianza de V. M., teniendo bien entendido y haciendo constar que en todo momento y con el mayor entusiasmo está dispuesto á servir á V. M., en el gobierno, no tiene ambición ni deseo alguno inmoderado de permanecer en el poder el cual está dispuesto á dejar inmediatamente, sin que para conservarle necesite más que la confianza de Vuestra Majestad y su fuerza parlamentaria.»

El conde de Romanones

Un periódico muy afecto á la situación, *El Nacional*, escribe que se atribuye al señor conde de Romanones el anuncio de que antes de cuarenta y ocho horas había sorpresas, aunque ninguna de ellas será el advenimiento al Poder del partido conservador.

Galicia.

En Oza ha muerto abrasado un niño de cinco años que jugando con unos fósforos se prendió fuego á las ropas.

En Bens (Coruña), donde están extrayéndose los restos del vapor «Trier» se ha ido á pique una gabarra cargada de efectos y otra se destrozó sobre las rocas.

Merced á las gestiones del diputado á Cortes por Valdeorras Sr. Enriquez, se ha concedido la rebaja del cupo de consumos al ayuntamiento del Barco.

Dicen de Barco de Valdeorras que con tiempo primaverál se ha venido haciendo la recolección de la castaña, la que ha resultado de un regular rendimiento.

Se ha vendido la verde á seis reales los 20 kilos; y la seca comienza á venderse á diez y ocho.

El temporal de los últimos días ha causado algunas víctimas en las costas de Galicia.

Una lancha del jeito del Son denominada «Dos de Enero» ha aparecido entre Corrubedo y Carreira, abandonada y con piezas del aparejo á bordo.

El patrón y los seis marineros que la tripulación debieron de haber perecido.

El Sr. Salgado (D. Laureano) ha solicitado autorización para tender una línea telefónica, desde la fábrica de energía eléctrica de los Incios, hasta Vigo, pasando por Redondela.

El tunel de los Valos

Anteayer llegaron á Vigo, procedentes de Madrid, el ingeniero Sr. Lafuente y el ingeniero de la división del Noroeste Sr. Catarineu, comisionados por el Director general de Obras públicas para examinar el tunel de los Valos y comprobar las denuncias hechas por la prensa acerca de su seguridad.

Ayer en el tren de las dos de la tarde han ido á los Valos, reconociendo el tunel en su parte interior con mucha detención.

Hoy volverán para proseguir el reconocimiento por el exterior á fin de ver el caudal de aguas que arrastra el riachuelo y si es preciso ejecutar alguna obra para aminorar la filtraciones actuales que al parecer son grandes.

En Verin le han sido entregados al párroco mil reales, bajo secreto de confesión, para que los entregue al arrendatario de consumos.

Con la protección del Ayuntamiento se inauguró en Monforte un Círculo Católico de obreros.

Dicen de Tuy que continúa causando numerosas víctimas en aquella ciudad la viruela.

Crimen en Ferrol

En la calle de San Pedro, de Ferrol, donde habita, en una casa de mal vivir, Teresa Diaz, ocurrió un sangriento suceso.

Sostenía esta individuo relaciones amorosas con un sujeto llamado José Contreras, alias *Canosa*, con quien había reñido hace unos días.

Desde entonces *Canosa* la perseguía á todos momentos, pretendiendo reanudar los amosios.

Encontró *Canosa* á la Teresa á la puerta de su casa y, como de costumbre, le rogó que volviese á admitirle como amante.

Se negó ella y parece que insultó al Contreras, quien en un arrebato le inflirió con un cuchillo tres puñaladas en el costado izquierdo, dándose seguidamente á la fuga.

A los gritos de Teresa acudieron algunas personas, que la recogieron y llevaron al Hospital.

A las seis de la tarde pudo ser detenido el agresor, después de activas pesquisas para su busca.

Teresa Diaz se encuentra en gravísimo estado.

A una señora que vive en la calle Real de Coruña le robó, la servienta según se cree, varias alhajas y ropas.

En Parada de Laviote (Carballino) ocurrió un desgraciado accidente.

La joven de 14 años Perfecta Díez-guez, que se hallaba subida á un castaño, tuvo la mala fortuna de caer, produciéndose heridas tan graves que falleció á los pocos momentos.

El suceso produjo penosa impresión en el vecindario.

Los que mueren:

—En Coruña, D. Salustio Muñoz Meiroso.

—En Ribadavia D.ª Gumersinda Muradas Sieiro.

—En Vigo D. Antonio Varela Nuñez.

Sección Oficial.

LA GACETA

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Gobernación.—Real orden resolutoria de un expediente de suspensión en sus cargos de 14 concejales del Ayuntamiento de Sueca (Valencia).

Entre líneas

Los estudiantes de antaño

(CONCLUSIÓN)

A precaver los encuentros que se temían entre la clase escolar y la «gente de la Armada», y teniendo en cuenta que en esta ciudad hay mucha cantidad de estudiantes los cuales salen de noche por las calles abandonadas, con armas de fuego, espadas, broqueles y otras, haciendo muchas inquietudes y ocasionando discordias de que se pueden temer resulten graves inconvenientes y daños, particularmente después que lleguen dichos soldados», acordó el concejo (consistorio de 14 Febrero) «se publique por voz de pregonero que qualquiera vecino que en su casa diere posada á estudiantes, no consienta tengan en ella ninguna de las armas referidas ni espada que pase de marca, ni tampoco consientan salgan de ella después de una hora de noche, y no lo cumpliendo así dichos huéspedes, den cuenta á los Sres. Alcaldes para que pongan el remedio conveniente, sopena de diez ducados y con apercibimiento de que se procederá contra ellos al castigo que convenga; y para la mayor quietud y sosiego de esta república (Ciudad) los Sres. Alcaldes continúen las rondas todas las noches acompañándose cada uno con dos Sres. regidores y doce vecinos de los de más sujeción, y cogiendo algun estudiante ú otra persona á deshora con cualquier xénero de armas, y constándole ser inquietos ó revoltosos, los remitan presos á su Excelencia (el Capitan General) con carta de la ciudad.»

El Municipio interesábase también en que los escolares no distrajesen sus ocupaciones académicas y no perdiesen su amor al estudio, evitando en lo posible, quantas ocasiones pudiesen

separar la atención de los mismos, de sus científicas tareas. De ahí que por lo general, no autorizase representaciones dramáticas ni otros similares espectáculos, sino en la temporada fuera de curso. Véase un caso, entre otros que pudiéramos citar:

En Octubre de 1908) acudió con memorial al Concejo, Serafina Manuela, autora (directora ó empresaria) de una compañía de comedias, pidiendo permiso para dar representaciones.

Visto dicho memorial en consistorio de 17 de Octubre citado, el Alcalde Maestro de Campo D. Juan Taboada, expuso que habiendo en esta Ciudad gran número de estudiantes, debía imitarse aquí lo observado por las de Salamanca, Alcalá y Valladolid, en donde «para la quietud de los estudiantes y continuar en sus estudios sin el divertimento que ocasionan las comedias, solo se daba á las compañías de cómicos, quarenta días antes del curso, para representar». De esta opinión fueron los demás capitulares, siempre que la Serafina Manuela no presentase Real licencia para dar funciones en todos los pueblos de España, pues en este caso debía accederse á su pretensión, pero no sin que previamente las comedias que hubiese de representar «fuesen espurgadas por el Tribunal del Santo Oficio y Provisores del Arzobispado».

El patriotismo, (que honrosamente persevera en el seno de la legión de Palas) evidencióse palpable y gloriosamente en épocas azarosas para la Patria: Diganlo sinó, los armamentos escolásticos organizados en Compostela desde fines del siglo XVI. En 1589 cuando las fuerzas británicas al mando de Francisco Drake invadieron la Ciudad de la Coruña, formóse en Santiago el primer Batallón Literario compuesto de 700 plazas, para acudir en socorro de los coruñeses. Iba como jefe de los estudiantes el Alguacil mayor del Arzobispado Alonso Gomez de la Cruz, y todos los gastos del batallón escolar fueron sufragados por el prelado de imborrable memoria D. Juan de San Clemente.

Algunos de los jóvenes literarios regaron entuertos con su generosa sangre el suelo de la patria y á esta dieron su último Adios en el monte de Arca (cercañas de la Coruña).

No nos ocuparemos de los sucesivos armamentos escolares que, no por más conocidos, dejarán de fijar nuestra atención detenidamente y habremos de dedicarles algunas líneas en ocasión oportuna.

Santiago

Fué dado de alta en el Manicomio de Conjo, por recogerlo su familia, el demente de esta ciudad, Alejandro García Casal, de 20 años de edad, que había ingresado en aquel establecimiento benéfico el día 6 de Septiembre último.

A las diez de la mañana de hoy fué detenida en las Platerías una mujer que promovió un escándalo.

El próximo sorteo de la Lotería Nacional se verificará el día 20.

Consta de 29.000 billetes al precio de 50 pesetas, divididos en décimos de 5 pesetas.

Se dió conocimiento al juzgado municipal de un escándalo que anoche promovió un matrimonio mal avenido de la Algalia de Arriba.

Han sido nombrados profesores de la sección de Letras en las Escuelas Normales de León y Pontevedra don Ricardo Mancho y don Rosendo Rullés Trilla.

Fueron recuperadas por el gobernador 150 pesetas que habían dado por perdidas los propietarios de carruajes de Santiago D. Marcial Méndez y D. José Rivera, á quienes se las había pedido alguien en forma bastante irregular.

El último número del «Boletín del Arzobispado» condena la lectura del periódico semanal «El Marinense» por contener proposiciones heréticas, erróneas, escandalosas é injuriosas.

Se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Melón, dotada con el sueldo anual de 999 pesetas.

El plazo para la presentación de solicitudes termina el 9 de Diciembre próximo.

Aumenta el precio de los vinos del Rivero.

Los superiores se venden á 54 pesetas moyo. Es grande la exportación.

Mañana, miércoles 12 de los corrientes y hora de 7 dará en el Ateneo León XIII, una conferencia sobre el «Problema de la población de España» el presidente de aquella, importante Sociedad, D. Salvador Cabeza León.

El tema es de tanto interés de tal actualidad, que seguramente estará concurrirísimo el Salón del Ateneo.

Anteayer sufrió un percance el tren correo, por cuya causa llegó la correspondencia de Madrid con dos horas de retraso.

En el kilómetro 40 de la línea de Orense desatarraron á las 11.30 de la mañana, un vagón que quedó en la estación de Orense.

De la estación de Orense salió inmediatamente un tren de auxilio, forma-

do con actividad y dotado de todo el personal necesario.

La tos, ronquera, cosquilleo, resecación y padecimientos de garganta se curan con las pastillas *Grespo de Mentol y Cocaína*. A la primera pastilla se calma la tos y se nota la mejoría. En todas las farmacias, pesetas 1'50.

El día 13 de los corrientes, dará principio en su capilla de la iglesia del Seminario (San Martín), la novena de Nuestra Señora del Socorro.

Durante los nueve días se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa á las seis y media, siete y media, ocho, nueve y doce de la mañana: la solemnidad se cantará á las once.

Los ejercicios de la tarde, que darán principio á las cuatro y media, consistirán en exposición de Su Divina Majestad, Estación, Santo Rosario, plática, Novena, Letanía y Salve cantadas, terminándose con la reserva, según costumbre.

El 21 último día y fiesta de la presentación de la Santísima Virgen María, tendrá lugar á las once la Misa solemne con exposición de Su Divina Majestad, que continuará hasta los ejercicios de la tarde, en los que pronunciará el sermón el elocuente orador sagrado Dr. D. Valentín Villanueva Rivas.

Las pláticas están encomendadas á distinguidos oradores.

Y concedidas muchas indulgencias para los que devotamente asistán á cualquiera de estos actos piadosos, y oraren delante de la Imagen de la Santísima Virgen. Durante los días de la novena ganan indulgencia plenaria los cofrades, que habiendo confesado y comulgado, visiten dicha capilla.

Quesos ORJAL, se recibieron en la Cooperativa, Emilio Pombo, Paredes y Herrero.

Han sido designados para formar el tribunal que ha de juzgar las oposiciones á ingreso en la Escuela Naval flotante, que empezarán en esta corte el 27 del próximo Diciembre, los señores capitán de navío D. José Ferrándiz, presidente; capitán de fragata D. Cayetano Tejera; vocales, el teniente de navío D. Federico Blein y dos profesores, aún no designados, de la Escuela, y vocal suplente, el teniente de navío don Francisco Benavente.

Balace del Banco

En el que publica la «Gaceta» de hoy aparece el oro en las cajas centrales con un aumento de algo más de cien mil pesetas.

Con un aumento de cerca de millón y medio las existencias en poder de los corresponsales en el extranjero.

La plata ha tenido una disminución de tres millones próximamente.

Los descuentos comerciales han experimentado una baja de tres millones y medio próximamente.

Las cuentas de crédito han aumentado cerca de cuatro millones y los préstamos y créditos comerciales con garantía han disminuido próximamente ocho millones y medio.

Los billetes en circulación han aumentado en más de doce millones y medio de pesetas.

Las cuentas corrientes han experimentado una disminución de cerca de cuatro millones, y los descuentos de diecisiete mil pesetas próximamente.

Los dividendos y otras obligaciones á pagar, han tenido una baja de cerca de veintinueve millones, y los depósitos han tenido escasa variación.

La cuenta corriente de efectivo del Tesoro asciende á algo más de cuarenta y un millones y medio; en oro por reservas de contribuciones, á algo más de un millón; y el oro, por ingresos de Aduanas, á más de setecientos mil pesetas.

En el Balance de esta semana desaparece del pasivo la partida de amortización é intereses de Duda amortizable.

Se recibieron en el Comercio de Emilio Pombo, los legítimos Quesos de Bola y Nata marca Gallo precintado.

También se expenden Quesos de San Martín.

En el Boletín Eclesiástico del Arzobispado se anuncia que S. E. el señor Cardenal celebrará órdenes generales los días 19 y 20 de Diciembre próximo.

Por escasez de espacio no hemos podido dar cuenta ayer del solemne acto de apertura del curso académico de la Academia Escolar Normal.

El acto tuvo lugar en la Escuela Normal bajo la presidencia del Director de aquel centro D. Vicente Fraiz Andon.

Asistieron á la solemne sesión todos los alumnos de aquel Centro, que son socios de la Academia, los maestros de Santiago y varias señoritas que siguen la carrera del Magisterio.

El secretario de la Academia don Darío Blanco Cabeza leyó una bien escrita memoria relatando la labor realizada durante el último curso.

Después los Sres. Barros Romero, Moar Fandiño y Landrove leyeron trabajos y recitaron poesías que fueron muy aplaudidos.

Terminó la sesión con un hermoso discurso-resumen del Sr. Fraiz Andon que también aplaudió mucho la distinguida concurrencia.

INTERESA A TODOS

saber que en la nueva Farmacia de las Animas se hacen rebajas considerables, tanto en recetas como en específicos.

Aguas de Carabaña y Loeches á 80 céntimos botella y así todo.

A las cuatro de la tarde de ayer detuvieron los agentes municipales á un individuo que estaba alcoholizado.

La matanza de reses habida en el macelo fué de un buey, una vaca y 13 terneros.

Para el consumo del día se condujeron á la plaza 1.287 kilos de carne.

Al anoecer de ayer ocurrió una sensible desgracia en el Puente Pedriña.

Un labrador de Puente Ledesma que se dirigía á la feria de San Martín hizo noche en el citado punto y al disponerse á acomodar las caballerías que llevaba, recibió una tremenda coz de una de ellas en la parte inferior del vientre.

Su estado es de tal gravedad que hubo de recibir los últimos auxilios y hacer disposición testamentaria. Desconfiase de salvarle.

El Alcalde, presidente interino del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, publicó hoy un bando haciendo saber: que por término de diez días contados desde la inserción de este bando en el «Boletín Oficial» de la provincia, se anunciará al examen del público las condiciones de subasta para el suministro de pan de segunda clase, elaborado con harina de trigo, con destino á los acogidos en la Casa de Beneficencia municipal, durante el año 1903 y dos meses más si el Excmo. Ayuntamiento lo considera conveniente.

Y á fin de oír las reclamaciones que se produzcan, se publica el presente bando.

Lista de los señores que actuarán en la Conferencia Eclesiástica en Santiago que tendrá lugar el día 20 de Noviembre de 1902, tercer jueves de dicho mes.

Disertará: D. José Otero Martínez, Párroco del Eljo.

Harán observaciones: D. José Sánchez y D. José Yauriguberri Recarey. Expondrá la cuestión litúrgica don Bonifacio Fariña Garabán.

AYUNTAMIENTO

ANTE-SESION

Cuando nos dirigíamos al Palacio Municipal encontramos en el camino dos concejales que abandonaban aquel lugar.

Acaso no se haya reunido suficiente número y no se celebre hoy sesión, pensamos nosotros. Mas toda vez que estamos tan cerca, nos dijimos, subamos y enterémonos por nosotros mismos de lo que ocurra.

Desde el dintel de la puerta que da acceso al salón de sesiones pudimos ver los rostros de los padres del concejo, cuyos nombres figuran más adelante, encendidos unos, pálidos otros y todos graves, serios, con cara de pocos amigos.

Permanecimos unos instantes en aquel sitio y en un movimiento que hicimos dieron nuestros ojos en un retrato de S. M. que colocado sobre un caballete en el salón de la Alcaldía se hallaba allí para ser sometido al examen de los concejales, teniendo en cuenta su coste antes de ser aceptado.

Furtivamente penetramos en este salón espléndidamente iluminado con objeto de examinar de cerca la citada pintura, pero la atmósfera caldeada, que allí se respiraba nos obligó á desistir de nuestro propósito y abandonarlo rápidamente.

No tan rápido, sin embargo, que no creyese percibir nuestros oídos (¿sería ilusión?) el eco de palabras fuertes revoloteando por los ámbitos de aquella estancia.

Reconstruído lo visto... concejales que se van... concejales encendidos... concejales de palidez cadavérica... ausencia de unos que nunca faltan... presencia de otros que nunca asisten... atmósfera cargada... palabras fuertes... no pudimos menos de exclamar con el personaje de la zarzuela:

«Algo grave pasa aquí.»

Qué será?... Tal vez algún proyecto fracasado... Acaso una conjura sorprendida por la presencia de alguien no esperado...

...Vaya V. á saber: hay tantas cosas allí que pueden motivar reuniones borrascosas...

Sesión

Presidió el teniente alcalde Sr. Valeriano, y asistieron los concejales señores Torre, Sánchez Miramontes, Pena, García Carro, Ferreira, Vilas, Carro Botas, Larramendi, Eleizgui, Pereiro Aroca, García de la Riva y de la Riva García.

Se acordó el ingreso de 37.940'42 pesetas recaudadas en la 3.ª y 4.ª semanas del mes de Octubre, por el impuesto de consumos y arbitrios; 602'65 pesetas por productos del Cementerio durante dicho mes; y 260'20 pesetas

por alquiler de tiendas de feria en los días de la Ascensión y del Apóstol.

Autorizar el pago de las siguientes cantidades: 493'16 pesetas por paja de centeno y hoja de maíz para relleno de jergones en la Casa de Beneficencia; 498'40 por separaciones en los bancos de los paseos, kiosko y otros; 392'45 por pintar los asientos y bancos de la Alameda, y adquirir alambres, brazaletes, etc.; 495'06 por adquisición de plantones de roble y su colocación; 244'40 por reparaciones de enarenado en los paseos públicos; 499'08 por arreglo de aparatos de riego, y jornales de peones auxiliares de este servicio en los meses de Julio, Agosto y Septiembre; 153'44 por reparación de las tiendas de feria y jornales de su colocación durante los días de la Ascensión y del Apóstol; 155'63 por material y jornales para la limpieza del cementerio Católico; 1.559'30 por instalación del alumbrado eléctrico en la Casa de Beneficencia; 160 por una báscula para el fieltro central; y 37'96 por derechos de visita de instalación á la farmacia de D. Nemesio López Caro; 40 pesetas para pagar tres mozos que sirvieron en el banquete que se dió á los Obispos.

Adoptáronse los siguientes acuerdos:

Aprobar la nota de obras ejecutadas en la cimentación de urnas cinerarias que se construyen en el Cementerio general.

Facultar á la Alcaldía para ejecutar por gestión directa, en uso de la autorización concedida por el Sr. Gobernador, las obras de acerado de la calle del Hórreo desde el núm. 30 al 82; utilizando la forma de concurso.

Modificar la forma de suministro de pan á la Casa de Beneficencia, suprimiendo al efecto las consignaciones de grano de trigo, horno, panadería y despensa, y anunciando subasta del pan confeccionado con harina de trigo de 2.ª clase, fijando como tipo el de 35 céntimos cada kilogramo.

Que se proceda al desbroce del caño colector de aguas pluviales en la acera izquierda de la calle de San Lorenzo.

Expedir certificación de la riqueza amillarada por las casas núm. 70, 71 y 72 de la calle del Espíritu Santo, solicitada por D. Celestino Rivera Otero.

Passar á informe de la comisión de Beneficencia una instancia de la sociedad coral «Unión artística compostelana» para que se conceda la asistencia gratuita de la Banda de música municipal á la velada que habrá de celebrarse en el Teatro el día de Santa Cecilia.

Apoyar con decidido interés la pretensión del Excmo. Cabildo Metropolitano para que no se supriman las diócesis de Tuy y Mondoñedo, ni se rebajen las condiciones de culto y clero que afectan á Galicia, dirigiendo exposición al Excmo. Sr. Ministro de Gracia y Justicia, amparada con la influencia del diputado Sr. García Prieto.

Oír el informe de la comisión de Hacienda acerca de petición suscrita por D. José Fernández Sánchez y otros vecinos, para que se faciliten los medicamentos necesarios á los pobres del distrito, bajo ciertas bases.

Inscribir en el padrón vecinal, á don Severino Matorras, Daniel Fernández Gamarra y Cipriano Atán.

La comisión de Hacienda presentó el proyecto de presupuesto de obligaciones municipales para el próximo año, acordándose por la Corporación que quedase sobre la mesa, para estudio, á fin de discutirse en la primera sesión.

Terminó la sesión á las 6'50 de la tarde.

COMENTARIOS

Breves han de ser, porque si hubiésemos de hacerlos cuantos se merecen aparte de que á cualquiera se le ocurren robáramos un espacio que precisamos para asuntos de mayor interés porque nada habrían de aprovechar de las máximas y enseñanzas que aquellos encerrasen.

Hay un acuerdo de la Exema. Corporación que obliga á que toda moción pase á informe de la comisión respectiva. Pues bien, ayer y á propuesta del Sr. Pena pero con protesta justa y razonada del Sr. Carro (D. Domingo) que por fin ha llegado á comprender que no se cumple con los deberes que se impuso al aceptar el cargo, no asistiendo y dejando que los demás obren, resultando ahora un buen concejal, con protesta repetidos de dichoseñor se vulneró ese acuerdo, eximimiento de aquel trámite á una moción que se presentó para arreglo de una alcantarilla, quedando desde ahora sentado el precedente y abierta la puerta por lo tanto para en cualquier otra ocasión hacer lo mismo y por ende anulado de hecho un requisito que era una cortapisa al favoritismo.

También habrán visto nuestros lectores la aprobación de una cuenta insignificante, si, pero tan atrasada que dá muestra de como andan las cosas por aquella casa.

Es nada menos que del banquete con que obsequió la Exema. Corporación á los Ilmos. Sres. Obispos que asistieron al Congreso Católico.

Igualmente observarían, pero para que seguir. Basta con la muestra.

LEON: Peluquero, se trasladó á la casa que ocupó el Bazar de Villar piso principal.

Hay desinfección absoluta. Se prepara el Rom quinina antiséptico.

Gacetillas

INTERESA MUCHO

saber que en la ciudad de Barcelona y «Calle de la Diputación núm. 435», su cursal de «Salvati Costanzi», se obran verdaderos milagros en los enfermos de males venéreos en general y especialmente sífilíticos aunque sea la dolencia hereditaria. Para más detalles léase «Milagrosos Confitos Inyección anti-venéreos y Roob anti-sifilítico COSTANZI».

HERNIAS (Quebraduras)

deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, desviaciones de la columna vertebral y matriz.

CONSULTA MÉDICA ESPECIAL

Para tratamiento y curación de estas enfermedades

El médico especialista Director de esta consulta de Madrid, llegará á Santiago y recibirá de once á seis en el Hotel Oriental á todos los que padezcan de Hernias (quebraduras) desviaciones de la columna vertebral deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados que con tan buen resultado viene haciendo tiempo aplicando dicho método.

Vistos por este especialista todos los aparatos conocidos, solo utiliza por el buen resultado que da, el Reductor Contentivo curativo para las Hernias, porque reduce, contiene y cura sin permitir las salidas aunque toque ó haga movimientos el paciente.

Consulta en Santiago los días 26-27 del actual en el Hotel Oriental.

En Madrid en el Gabinete del Médico Director.

Fuencarral, 19 y 21, Gabinete mecanoterápico en Madrid.

La Farmacia de las Animas

Se despachan recetas de Sociedades que tengan libre la Farmacia, en la seguridad de aquel que nos honre con su presencia, ha de quedar altamente satisfecho.

A los Sres. Médicos.—Se preparan toda clase de inyecciones hipodérmicas en ampollitas de un centímetro cúbico con todo el esmero y asepsia que hasta el día se conoce, á precios sumamente económicos, á fin de que todas las clases sociales puedan disfrutar de los adelantos modernos.

Al público en general.—Es digno de que se visite la nueva Farmacia del señor Caro para convencerse de la elegancia con que se hace el despacho y al mismo tiempo de la economía tanto en recetas como en específicos. Ojo y no olvidarse si se quiere economizar.

Aguas de Carabaña y Loeches á 80 céntimos la botella y así todo.

¿Qué prefiere usted lo bueno ó lo malo?



EL PESCADOR

Islas de Lofoden (Noruega) 1902.

Desde muchos años yo pesco para ustedes el mejor bacalao que nada en estos mares, y este bacalao de Lofoden es el mejor del mundo. De estos bacalaos lo yo pesco con anzuelos y largo currián, yo reservo para Vds. exclusivamente los de primera calidad. En todos los años que trabajo para Vds. nunca les he traído un pescarío de calidad inferior. Esta es la razón de la extraordinaria calidad curativa del aceite que yo extraigo para Vds. de los hígados de esos pescados y siempre ha sido de primera calidad de la producción noruega, que es la más superior del mundo. Si el buen pueblo español quiere cosas de primera y no de inferior calidad, pedirá siempre la Emulsión Scott que lleva en el envoltorio la etiqueta que representa un gran bacalao de Lofoden á cuestras de su S. S. El Pescador.

El primero de todos los medicamentos que curan, la Emulsión Scott ocupa el primer lugar en España. Es tan cierto que ella le curará su tos, resfriado, bronquitis, afeción de pecho ó de garganta, que para esas enfermedades, nada puede compararse con ella. Miles de personas en España son testimonios vivientes de esta verdad. Pero si tantas personas obtuvieron su curación fué porque usaron la verdadera Emulsión Scott, y no se dejaron persuadir en tomar imitaciones. Exigid siempre la Emulsión Scott con la etiqueta del hombre pescador llevando á cuestras un gran bacalao, y si así lo hace Vd. obtendrá la curación deseada.

La Emulsión Scott es agradable de tomar (los niños la piden á gritos). Es la más perfecta Emulsión del más puro aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa (los más poderosos elementos reconstituyentes de la sangre, de los huesos y de los tejidos). Se halla de venta en todas las Boticas y droguerías, siempre en frascos cuadrangulares envueltos en papel color salmón.

Para recibir gratis un frasquito de prueba, envíese 50 céntimos en sellos de correo al Sr. D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos del día de hoy.—San Martín, S. Bartolomé y Sto. Toribio.
Santos del día de mañana.—S. Martín papa, S. Millán y Diego.

Telegramas

Servicio particular de EL ECO

Crisis Ministerial

Círculos animados.—Opiniones encontradas.—Suposición.

Madrid 11 (8.)

Estuvieron anoche muy animados los círculos políticos.

En todos se discutía con calor la oportunidad del gobierno en plantear la cuestión de confianza siendo muy encontradas las opiniones de los políticos.

Los liberales suponen que hoy, cuando el Sr. Sagasta vaya a Palacio, recibirá el encargo de formar ministerio.

Opiniones de la prensa.—Conveniencia de que continúen los liberales.

Madrid 11 (8)

La prensa de la mañana ocupase preferentemente del planteamiento de la cuestión de confianza.

Algunos periódicos creen que el Rey comenzará hoy a consultar a los jefes de partidos y a los presidentes de las Cámaras.

Los diarios afectos al Sr. Sagasta dicen que la crisis se resolverá en favor del partido fusionista por estar muy arraigada la conveniencia de que continúen funcionando las actuales cortes.

Visitas y conferencias.—Lo que se dice.—Hasta las doce no habrá nada.

Madrid 11 (10'45)

El Sr. Merino, hijo político del señor Sagasta hizo hoy algunas visitas que son tema de conversación entre los políticos.

Estuvo conferenciando largo rato con el Sr. Moret yendo luego a visitar al Sr. López Puigcerver.

Dícese que estas conferencias están relacionadas con la resolución de la crisis.

Todo cuanto se dice es, sin embargo aventurado en tanto no vá el Sr. Sagasta a Palacio.

Ministros en Palacio.—Visita al señor Sagasta.—Lo que dice Moret.

Madrid 11 (11'50)

URGENTE.—Estuvieron hoy en Palacio despachando con el Rey los ministros de Gobernación y de Hacienda.

Según nos dijeron, los asuntos puestos a la firma carecen de importancia.

Desde Palacio fueron a casa del Sr. Sagasta. Indudablemente fueron a comunicar impresiones al jefe del partido liberal, de la entrevista que tuvieron con S. M. los Sres Moret y Rodríguez.

El Sr. Moret nos dijo: Mis impresiones son que se ratificarán los poderes al Sr. Sagasta.

Sagasta a Palacio.—Lo que dijo a los periodistas.

Madrid 11 (12)

Entra ahora en Palacio el Sr. Sagasta. Cerca de Palacio encontró un grupo de periodistas que le preguntaron si, para el caso de que le encargue el Rey de formar ministerio tardaría mucho en presentarle la lista.

El Sr. Sagasta contestó: «Como eso significaría que yo ambicionaba el poder no me ocupé de nombres todavía, pero si S. M. me encarga de formar ministerio no creo que me sea difícil.

El partido liberal—añadió—tiene numerosos elementos de gobierno y todos están dispuestos a servir a la patria y al Rey.»

Sagasta con poderes.—Liberal sin condiciones.

Madrid 11 (12'45).

URGENTE.—Sale ahora de Palacio el jefe del partido fusionista. El Sr. Sagasta nos dijo: «S. M. el Rey me ha vuelto a encargar de la formación de un gobierno liberal sin condiciones.»

Habla Moret.—No quiere continuar.—Llamada a Canalejas.

Madrid 11 (13).

URGENTE.—Después de conocerse la resolución del Rey el Sr. Moret dijo a los periodistas:

«Creo que el Sr. Sagasta cuenta con el concurso de todos los grupos políticos sueltos.

El mismo Sr. Canalejas que ultimamente se echó atrás del partido liberal, no creo que tenga inconveniente en ayudar al Sr. Sagasta.

Yo rogué al ilustre jefe del partido que prescindiera de mí para la formación del gabinete. Estoy cansado y es preferible que el Sr. Sagasta llame a Canalejas para que le ayude a desarrollar el programa del partido liberal.

Ultima Hora

Espectación.—En casa de Sagasta.

Madrid 11 (16'30).

URGENTE.—Sigue la expectación entre la gente política.

A casa del Sr. Sagasta acuden gran número de personajes políticos.

Los periodistas preguntan a los visitantes pero estos se niegan a dar nombres.

Créese que mañana llevará la lista de nuevos ministros.

URGENTE

BOLSA DE MADRID

Cotización Oficial.

	DIA 10	DIA 11
4 por 100 interior.	73'50	73'55
Id. fin corte. firme.	73'57	73'60
5 por 0/0 amortizable	94'80	94'80

ACCIONES

Banco de España.	484'50	485'00
C. Arrend. Tabacos	408'50	408'50

CAMBIOS

Paris, vista.	33'50	33'45
Londres, vista.	33'52	33'50

BOLSA DE PARIS

Hoy se cotizó el exterior español en la bolsa de París a 86'10.

Mencheta.

Nafragio de un vapor

Lugar del siniestro.—Cual era el buque.—Su procedencia.—Tripulantes a salvo.

Muros 11 (15)

Esta mañana se supo aquí, por las lanchas de pescadores que en los bajos Miñarzos había naufragado un vapor alemán.

Más tarde recibieron detalles del naufragio.

El buque llamábase «Sorrento» y era de la casa armadora de Sloman.

Procedía de Lisboa con carga general y se dirigía a Hamburgo.

Reinaba anoche gran cerrazón y había mucha mar razón por la cual el buque navegaba con toda clase de precauciones.

A las once de la noche ocurrió el siniestro. El barco quedó sobre los bajos no tardando en ser destrozado por el fuerte oleaje.

Formaban la tripulación treinta hombres que pudieron salvarse gracias a las lanchas pescadoras que los recogieron.

El capitán fué el último en embarcar y sufrió algunas heridas en las piernas. Llamase Haase.

El tonelaje del buque era de 1.446.

Los tripulantes hallanse en esta villa.

No podrá salvarse nada del buque naufragado ni de la carga que conducía.

El Corresponsal.

ANUNCIOS

Carmen Seoane Penedo, Modista procedente de La Coruña ha instalado su taller de trajes y confecciones para señora y niños en el Franco, 18, 1.º

Equidad en precios y particular esmero en toda clase de encargos. Se admiten oficiales de buenas referencias y aprendizas.

ARRIENDO.—Se hace de el piso 2.º de la casa núm. 4 de la Rúa del Villar. En la misma darán razón.

Al que quiera hacer producto al capital

Se admite un socio para una industria importante en los almacenes de maderas de Cándido de Castro darán razón.

TENEDOR DE LIBROS

Con práctica de 20 años, se ofrece por horas

Referencias de primera

razón LA PAJARITA Cervantes, 10

Grandes almacenes de muebles

Talleres de ebanistería, carpintería, talla y decoración de todas clases de

Jesús Landeira

RUA DEL VILLAR, 19

Se construyen toda clase de moviliarios por fastuosos ó humildes que sean, lo mismo profanos que religiosos.

Precio sin competencia dada la buena construcción y calidad de los mismos

I. M. Escalera VIGO

Consignaciones.—Tránsito

Despacho de Aduanas

FARMACIA DE LAS ANIMAS

DE N. LÓPEZ CARO

ESPECIALIDADES DE LA CASA

- Elixir estomacal López Caro, frasco pesetas 2'50.
- Glicerofosfato de cal granulado López Caro, frasco pesetas 2'50
- Kola granulada López Caro, frasco pesetas 2'50.
- Hemoglobina granulada López Caro, frasco pesetas 3.
- Lecitina granulada López Caro, frasco pesetas 4.
- Cápsulas Eucalipto creosota y yodoformo López Caro, frasco pesetas 3.
- Idem Aceite de ricino López Caro, caja pesetas 1.
- Idem Esencia de Sándalo López Caro, frasco pesetas 2'50.
- Idem Terpinol López Caro, frasco pesetas 2.
- Idem Cacodilato de sosa López Caro, frasco pesetas 3.
- Magnesia granulada efervescente López Caro, frasco pesetas 1.
- Esencia de Zizaparrilla López Caro, frasco pesetas 0'50.
- Licor de brea López Caro, frasco pesetas 1.
- Emulsión (fórmula Scotts) glicero fosfatada López Caro, frasco pesetas 1'25.
- Vino de Peptona López Caro, frasco pesetas 2.
- Idem de Quina López Caro, pesetas 1'25.
- Pastillas cloro-boro-sódicas al mentol y cocaína López Caro, caja pesetas 1.
- Agua de azahar López Caro, botella pesetas 1.

ESPECIALIDADES DEL REINO Y EXTRANJERO Á PRECIOS ECONÓMICOS

Ortopedia.—Dosimetría.—Sueros.
Gran existencia de Alcaloides y medicamentos nuevos.
Despacho esmeradísimo de recetas.

PRECIOS ECONÓMICOS

Casas Reales 10.-Santiago

CATARROS
DENGUE, TRANCAZO, INFLUENZA, GRIPPE
y Afecciones de los
BRONQUIOS, PULMONES y LARINGE
CÁPSULAS DE TERPINOL
ADRIAN

Vinos portugueses de Oporto y Madeira
Antonio Bandeira

Las ventas se facilitan sobre wagón Oporto, y sobre wagón punto de destino a la voluntad del comprador. Pídanse precios corrientes y muestras (que se envían gratis) a la sucursal, para el Norte de España.

Antonio Bandeira.—Vigo

Las renombradas aguas minerales alcalinas de **Vichy Hôpital** (estómago) **ichy Cénestins** (vias urinarias) y **Vichy Grande Grille** (higado), son las que mejores resultados producen. Los enfermos que no puedan adquirirlos, harán bien en emplear, en vez de preparados y de aguas deficientes, **la Sal Vichy État**, ó los **Comprimidos Vichy État**, productos que se elaboran en el mismo Vichy y que obran muy satisfactoriamente, siendo sus precios de venta en extremo reducidos. Las **Pastillas Vichy État** (en cajas metálicas presdantadas) comba en las acedias, digestiones difíciles, etc. Venta en farmacias y droguerías.

†
Todas las misas que mañana 12, se celebren en la Capilla general de Animas, serán aplicadas por el eterno descanso del alma
DEL SENOR
DON JACOBO BLANCO BARREIRO
Canónigo que ha sido de la S. M. I. Catedral de esta ciudad
LA FAMILIA ruega á todas las personas de su amistad tengan la caridad de tenerlo presente en sus oraciones, y asistir á alguna de las citadas misas, por lo que les anticipa gracias.
El Emmo. y Rvmo. Sr. Cardenal Arzobispo de esta diócesis se ha dignado conceder cien días de indulgencia á todas las personas que rezaren cinco veces la oración del Padre Nuestro, Ave Maria y Gloria Patri en sufragio del alma del finado.



LUENGO HERMANOS
CALDERERÍA, 54 y 56

SANTIAGO

HAN RECIBIDO

3.000 Abrigos rusos (ratina) á 35 pesetas.

3.000 Chaquetones (ratina) á 27 pesetas.

Únicos representantes del Sindicato

